

El VII Curso de Cirugía del Glaucoma se desarrolló en Madrid el 9 y 10 de febrero

Un evento para Especialistas de Glaucoma

El VII Curso de Cirugía del Glaucoma, celebrado los días 9 y 10 de febrero, dirigido por el Dr. Cosme Lavín Dapena, reunió a los más destacados ponentes nacionales e internacionales y a 200 especialistas en el Meeting Place Castellana 81, de Madrid, consolidándose así como un curso de intercambio de conocimientos en las últimas técnicas de cirugía del glaucoma.

EN una confluencia de conocimiento y experiencia, el VII Curso de Cirugía del Glaucoma se abrió con el planteamiento en la inauguración, por el Dr. Cosme Lavín, de la ya clásica pregunta que define el espíritu del evento: «¿Quién quiere ser un mejor cirujano de glaucoma?... están en el lugar perfecto para lograrlo».

Con la participación de ponentes de gran prestigio, lo que añadió un valor excepcional al programa y asistentes, un buen número de ellos procedentes de Portugal, Reino Unido, Perú, Ecuador, Uruguay, México, Colombia, Aruba,...

El día 8 se realizó el WetLab, una actividad muy aplaudida y previa al comienzo del curso, que permitió a los asistentes practicar técnicas de vanguardia, como EPNP, Preserflo, MIMS, iStent, Goniotomías con instrumental MST, iTrack Advance y OMNI, bajo la supervisión de especialistas como el Dr. Dimitriou, de Reino Unido; el Dr. Manelli, de Barcelona; la Dra. Muniesa, de Lérida; el Dr. Vila Arteaga, de Valencia; el Dr. Newball, de Colombia; el Dr. Navero, de Barcelona; y el Dr. Lavín Dapena, entre otros. El WetLab fue una oportunidad muy valiosa para aprender de los expertos.

DESTACADOS PONENTES INTERNACIONALES

El programa del Curso ofreció una plataforma para que destacados ponentes internacionales compartieran sus conocimientos. De esta forma, el Dr. Ike Ahmed, de Toronto, Canadá, aportó su enfoque con su ponencia «Interventional Glaucoma»; el Dr. Chrys Dimitriou, de Essex, Reino Unido, detalló su experiencia en MIMS; y el Dr. Victor Koh, de Singapur, dio detalles sobre el dispositivo de drenaje para glaucoma PAUL, configurando entre los tres una perspectiva global. A ellos se sumó la experiencia del Dr. Kazuhiko Mori, de Kyoto, Japón, que, de manera virtual, compartió su técnica sobre GATT.

El Curso incluyó desde la introducción básica a la cirugía hasta ponencias de expertos en glaucoma, este año con la participación del Prof. Luis E. Pablo Júlvez y el Dr. José Manuel Larrosa, ambos de Zaragoza, a quienes se les otorgó un merecido reconocimiento por su contribución en el tratamiento del glaucoma. De mano del Dr. Lavín recibieron la «Medalla por su contribución en el tratamiento del glaucoma», galardón que se hizo extensivo a toda la Escuela de Zaragoza por su aportación docente a la Cirugía del Glaucoma.

El Dr. Aguirre Basalobre, de Alicante, la Dra. Robles, de Granada, y el Dr. Moreno Valladares, de Albacete, revisaron en sus sesiones el material quirúrgico, preparación, los pasos comunes y la anestesia.

Entre las sesiones dedicadas a la cirugía angular, el Profesor José María Martínez de la Casa, de Madrid, puso la base para poder desarrollar las distintas técnicas MIGS angulares por los distintos expertos: Hemi Gatt, por el Dr. Mori; iStent, por el Dr. Navero y la Dra. Muniesa; Actualización de la técnica ELIOS, por el Dr. Moreno Valladares; y la charla al alimón por el Dr. Vila y el Dr. Newball sobre OMNI e iTrack Advance. Estas intervenciones quirúrgicas, que ofrecen una alternativa mínimamente invasiva al tratamiento del glaucoma, fueron explicadas con detalle y ejemplificadas con vídeos ilustrativos. Los ponentes compartieron sus consejos y recomendaciones para lograr los mejores resultados posibles con estas técnicas MIGS angulares, así como sus indicaciones y contraindicaciones.

Por su parte, el Dr. Navero inauguró la parte de cirugía filtrante y, en su sesión sobre trabeculectomía, no solo abordó los aspectos técnicos sino que ofreció trucos del procedimiento que fueron completados por la experiencia internacional del Dr. Rodríguez Uña, de Oviedo. La Dra. Muniesa y la Dra. Robles nos introdujeron de forma magistral distintas variantes de la trabeculectomía.

A continuación se desarrolló la sesión de EPNP, en la que el Dr. Alcocer, de Valencia, explicó con maestría los pasos básicos de la cirugía, que continuó con una animada tutoría de una cirugía «anónima». El Dr. Lanzagorta, de Valencia, aclaró el uso de implantes en la EPNP. El Dr. Mannelli ofreció con maestría su perspectiva sobre la técnica de goniopunción y el Dr. Urkola, de Vitoria, presentó elegantemente la canaloplastia. El Dr. Vila Arteaga recalcó distintas variantes de la técnica, como la esponolec-tomía.

El Dr. Belda, de Alicante, capitaneó la sesión sobre el dispositivo Preserflo que, con la vasta experiencia y variantes del Dr. Téllez, de Barcelona, fue muy aplaudida.

El Dr. Belda, de Alicante, capitaneó la sesión sobre el dispositivo Preserflo que, con la vasta experiencia y variantes del Dr. Téllez, de Barcelona, fue muy aplaudida.



Imagen del Wetlab.



Ponentes de este VII Curso.

El Dr. Vila, junto con el Dr. Larrosa, tomaron las riendas del curso en la parte de XEN, mostrando distintas maniobras y variantes que permiten una mejoría en la implantación del dispositivo. La Dra. Ramos, de Madrid, abordó el tema de la ciclodestrucción.

Muy interesante fue la participación del Dr. Fernández-Vega Cueto-Felgueroso, de Oviedo, y el Dr. González Martín-Moro, de Madrid, que aportaron novedades para solucionar complicaciones quirúrgicas; este último, además, hizo un resumen científico del curso 2024 y del foro de Telegram, en el que ya participan 450 glaucomatólogos de todo el mundo y que constituye un espectacular espacio de ayuda entre especialistas.

LA CHARLA SORPRESA

La Charla Sorpresa que aparecía en el programa vino de la mano de Joseba del Carmen, destacado por su trayectoria durante 14 años como desactivador de bombas en la Ertzaintza y coach empresarial y deportivo; es el coach de Jon Rahm y ofreció una charla tremendamente enriquecedora sobre «Gestión del Estrés y Trabajo Bajo Presión». Su experiencia resonó con la audiencia de cirujanos, proporcionando valiosas estrategias para enfrentar la presión en el quirófano y la preparación mental previo a una cirugía complicada.

Un año más, el evento se benefició enormemente de la diversidad de enfoques y experiencias compartidas, lo que proporcionó a los asistentes un panorama completo de las últimas técnicas y tendencias en el tratamiento del glaucoma.

El Dr. Lavín demostró de nuevo su gran habilidad para organizar y dirigir un evento formativo, que ha crecido en los últimos 7 años. Los asistentes demostraron su satisfacción y entusiasmo, reconociendo el avance en formación de cirugía del glaucoma, y con una coincidencia general: la espera con ilusión del VIII Curso de Cirugía del Glaucoma, en 2025.



Entrega de Medalla por su contribución en el tratamiento del glaucoma al Prof. Luis E. Pablo Júlvez, José Manuel Larrosa y a la Escuela Zaragozana.